

Proletarios de todos

los países, uníos

Biblioteques Municipals
d'ELX
Num. 54

Año II

Domingo 24 de Abril de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

ELCHE ROJO

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Estamos con el Gobierno CRISOL ROJO Comentarios sobre la guerra

Las fuerzas invasoras que están destrozando nuestra Patria, han conseguido asomarse al Mediterráneo. Causas que nadie puede ni debe ignorar determinaron esta situación difícil, que si bien ha podido contrariarnos, no ha sido óbice para anular el firme propósito de obtener el triunfo definitivo sobre las huestes rebeldes envalentonadas por estas conquistas aparatosas que, con apariencias de derrota, son los puntos de arranque de la victoria republicana. Y es así, porque no es raro que el adversario contribuya, por razones de vanidad o terquedades del capricho, a afirmar la potencia de aquel a quien se propone aniquilar.

Merced a la superioridad de material, acentuada, pero transitoria de los ejércitos enemigos, se ha impuesto a los soldados de la República el ofensivo desahogado, desencadenado por el Este, es la prisa que los invasores tienen en terminar la guerra. Saben positiva y concretamente que ha de llegar un momento desagradable y funesto para ellos. Será este, cuando el Ejército del pueblo equilibre sus fuerzas, con material que puede ser y lo será extraordinariamente mejorado en su calidad y en sus efectivos, igualando primero y superando después a la artillería y a la aviación extranjeras a las que han de oponerse—como se hace en la actualidad—, masas equivalentes de artillería y aviación republicanas. Situados en igualdad de condiciones, la guerra terminará en una fecha próxima con la victoria rotunda y aplastante de la República.

Para ello debemos colocarnos al nivel que las circunstancias requieren. Sin vacilaciones de ningún género deben acatarse las disposiciones dimanantes del Gobierno, esforzándose por cumplirlas y ayudando y colaborando a la par con las autoridades para imponer en su grado máximo aquellas decisiones tendentes a asegurar la puesta en práctica de aquellas funciones que solo competen al Gobierno, desmembrando el intrincado laberinto y el juego consabido de los elementos de la "quinta columna", que pretenden aprovecharse de la presente situación para desvirtuarla y orientarla hacia terrenos perturbadores.

El secreto de nuestra victoria se define con una sola palabra: RESISTIR. Nuestra resistencia, ha tenido la virtud de iluminar los cerebros oscuros de algunos gobernantes de primer orden de la política europea, que daban por seguro el aplastamiento del pueblo español. Esta misma resistencia acabará con los "castillos en el aire" forjados en las mentes atrofiadas de los que tan descabelladamente se lanzaron a la conquista y dominio de España.

Mantengamos el prestigio de ser el pueblo que por mandato glorioso de la Historia, debe salvar la civilización, la cultura, la libertad y los valores más altos de la Humanidad.

¡Españoles! Un deber ineludible del momento es:
OPONER TENAZ RESISTENCIA AL INVASOR EN LOS FRENTEROS Y EN LA RETAGUARDIA, EN EL PARAPETO MAS ADELANTADO Y EN LA FABRICA MAS ESCONDIDA, PARA ASEGURAR LAS CONQUISTAS DE LAS LIBERTADES DE ESPAÑA, QUE SON LAS LIBERTADES DEL MUNDO ENTERO.

Noches frías, monótonas, pesadas de invierno que invitan al recogimiento. Káfagas de muerte centellean por el espacio rompiendo el manto de la oscuridad que todo lo confunde. Colosos que se derrumban abatidos por el metal incandescente que vomitan los artefactos siniestros. Destellos luminosos que pregonan la presencia de "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", con la trágica visión que los envuelve. Escenas dantescas que crispán los nervios, templados en las fraguas de los combates ininterrumpidos. Vagamente primero, con todas sus líneas después, perfilamos en lontananza un cuadro inconfundible. Es el hogar que la guerra cruel e inhumana ha destruido para siempre, una mujer, cuyos rasgos denotan el sentimiento que embargo su espíritu, acoge amorosamente en su seno, al hijo del héroe que sucumbió gloriosamente frente al fascismo invasor. En el semblante sereno de ella se refleja un rictus de dolor. El pequeño inconscientemente, ajeno a la tragedia que le rodea, sonríe. Su risa diáfana, amortigua un tanto el pesar de la madre que concentra su pensamiento en el compañero querido. La guerra ha dejado aquí una huella imborrable, siniestra, caótica...

Nochece. La ciudad alegre y confiada se distribuye a una vida nocturna depravante, rastrera. La sicilipsis extiende su manto enmarañado donde tropiezan los ciegos de conciencia poco sana. Los alaridos de una música salvaje, resuenan en lo profundo de los antros prostibularios. Contorsiones siniestras que reflejan el sonido estridente de unos compases lejanos. Risas quebradas por el néctar delicioso que abotargo los sentidos. Atmosferas cargadas de bacilos traslucidos por el cristal de un aire irrespirable. Ambientes lujuriosos que abren sus fauces insaciables para engullir la mercancía ingenua que alucinada se dispone a trasponer los umbrales del placer. Mujeres olvidadizas que postergan la memoria de los seres más queridos, ofrecen el carmin de sus labios sexuales y lascivos, al primer contacto carnal que les brinda un advenedizo. Perturbadoras corruptelas de viejo arraigo flotan en el inmenso surtidor de una existencia disparatada, camoufflando la realidad de unos hechos incontrovertibles. La guerra aquí, ofrece un contraste doloroso, humillante, indigno...

DOCTOR FRANZ

Razonadas versiones encastilladas en cerebros atrofiados que todavía no he podido comprender y menos descifrar, han eclipsado de una manera rotunda, postergándola a un término consecuentemente absurdo, la importante misión que la Infantería ha venido y viene desarrollando en la guerra actual, donde sin discusión, la calidad y cantidad de los elementos mecánicos han superado en un cien por cien las características de los utilizados en la masacre del 14-18.

Por aquellas "razones" aludidas, en el reparto de papeles para la representación del grandioso drama que todos vivimos, a la Infantería le fué asignado, como siempre, el delicado y difícil objetivo de "conjunto". Las partes principales, sin excluir la de "vedette", fueron rigurosamente reservadas "ipso facto", para destinarlas a quienes ya de por sí se sitúan suficientemente altos cuando toman parte activa en la obra constructiva que dignificará los derechos humanos y hará posible una vida mejor, exenta de las crueldades y tiranías que ha sufrido la clase productiva de nuestro país.

Conste que no pretendo menospreciar la acertada labor de la aviación, digna del mayor encomio y consideración. Solo me guía al escribir estas cuartillas el propósito de hacer un poco de justicia en estos momentos difíciles, cuando la nunca bien ponderada Infantería ha batido el cobre por los frentes aragoneses, oponiéndose al avance del enemigo, pertrechado de las grandes masas de aviación y artillería de grueso calibre, que no son suficientes para amedrentar un ápice, ni mermar un átomo, el furor combativo acrisolado fuertemente en los pechos de los heroicos soldados encuadrados en la

gloriosa arma. Esta arteria poderosa que, después de haber colocado sus gloriosas e invencibles banderas en los lugares más peligrosos; que ha conseguido también con su sencillez extraordinaria sustraerse gallardamente de la popularidad—a sabiendas de que su cometido encontraría el galardón de la inmortalidad en las páginas de la historia—continúa en los puestos que le fueron fijados, esperando la estrecha colaboración de las demás armas hermanas, para asestar el golpe definitivo a los enemigos del pueblo, cuyo Ejército, que denominan pomposamente "nacional", está compuesto en su inmensa mayoría por las diversas gamas del fascismo internacional, importadas a España con promesas y ofrecimientos que los esbirros de Franco jamás podrán amortizar.

Así, pues, la Infantería—equivalente a sacrificio, heroísmo y abnegación—de común acuerdo con la totalidad de los elementos modernos de que disponemos, está presta a rendir el máximo esfuerzo en las duras jornadas que se avecinan, cooperando estusiastamente al aplastamiento del reptil fascioso que muy pronto se verá obligado, por la fuerza, a desalojar el cubil que con tanto descaro—pese a la NO INTERVENCION—, ha ocupado en nuestro país.

¡Armas al servicio de la República, adelante! Hay que romper de una vez y para siempre los dientes de la bestia fascista, cuya embestida brutal se estrellará irremediablemente en las barreras infranqueables que cada uno en su elemento puede y debe oponer para conseguir el triunfo definitivo de las armas empuñadas por el pueblo laborioso.

Francisco CRESPO GARCIA

Letras de luto

SALVADOR FERNANDEZ

El pasado miércoles falleció en esta localidad el consecuente luchador revolucionario Salvador Ferrández, viejo militante de la Agrupación Socialista de Elche, de la que fué fundador. Este poeta del pueblo, que en todo momento dedicó sus actividades a la defensa de sus compañeros de clase, pasó también por el dolor de perder a su hijo (en el movimiento de octubre), que fué asesinado por los esbirros de la reacción en uno de los disturbios de justa protesta que se formularon.

Recordando sus "Alfilerazos" y sus "Ironías" en el periódico local "El Trabajo", no podemos por menos dejar de rendir el póstumo recuerdo a este compañero, amigo de los trabajadores y colega nuestro, dedicándole unas líneas de merecido tributo.

Cuadro de honor

FRANCISCO REYES

En uno de los frentes de combate de la libertad e independencia española, ha caído víctima de las balas asesinas del fascismo el camarada Francisco Reyes. Otro nombre más que añadimos a la lista de los muchos héroes que han ofrecido su vida en aras de la emancipación de su pueblo, hollado por la hedionda pezuña de los que han vendido nuestra patria a los sicarios de la Alemania de Hitler y a la Italia de Mussolini.

ELCHE ROJO se conduce ante la pérdida de este compañero querido, expresando al propio tiempo su fe inquebrantable contenida en el anhelo popular, de que nada ni nadie perturbará el último sueño de los que como él, abandonaron el hogar, derramando su sangre generosa en pro de una vida mejor y más humana, que ya se perfila en lontananza.

DOCTOR FRANZ

No han de faltarle al pueblo español los elementos necesarios, viveres y material de guerra, para mantener su resistencia y para preparar las condiciones de nuestras ofensivas victoriosas. Así lo ha manifestado el Jefe del Gobierno, y así será preciso comprenderlo por todos, amigos o enemigos de nuestro pueblo.

No renunciamos ni renunciaremos a la victoria de la causa republicana; y el Gobierno, con la cooperación absoluta, unánime y decidida de todos los españoles, sabrá dirigir los destinos del país para resistir esta hora de ventaja que nos lleva el invasor y para aniquilarlo finalmente. No ha de pasar mucho tiempo "sin que el mundo sepa una vez más de que

No podrán con nosotros

es capaz un pueblo por defender su suelo".

Pero ha de saber más el mundo. Comprenderá finalmente que el pueblo español es consciente de la responsabilidad histórica que le ha sabido jugar. Que cada combatiente español, desde la trinchera o desde el torno de la producción de guerra, hombres y mujeres, tienen una conciencia clara de lo que se ventila en esta lucha: la independencia nacional de España, la defensa de la República democrática,

y con ello las libertades de los pueblos oprimidos del planeta, el porvenir de la humanidad, para una vida más justa y feliz entre todos los seres.

Cada combatiente español sabe que junto al anhelo de los suyos por no caer en las garras de la esclavitud que les acecha, millones de explotados del planeta le piden el esfuerzo supremo en la lucha, para resistir a esta ola de la miseria de nuestro siglo que se denomina fascismo, y para asestarle el

golpe de muerte que libere al mundo de la peste fascista.

Y tendrán que comprender por fuera de nuestras fronteras, que ya terminó en nuestro país, con el advenimiento de la República, la España ignorante de la juega y de la pandereta, la España indiferente a sus propios destinos.

Habrán de convencerse de que nuestro pueblo sabe lo que quiere, a dónde y va y cuánto cuesta conseguir ser un pueblo libre e independiente, culto, admirado y res-

petado. Se darán cuenta, en fin, de que puestos los españoles en el camino de superación iniciado el 31 y repetido en febrero del 36, hacía una vida de trabajo y de progreso, dueños de su presente y de su futuro, nada ni nadie será capaz de disputarle su derecho a vivir y a superarse.

No podrán con nuestro pueblo los invasores. No podrán con los españoles, decididos a luchar hasta el fin. Decididos a trabajar, hombres y mujeres, ancianos y niños. Todos aportando su esfuerzo, multiplicado mil veces. Apretadamente unidos. Prefiriendo la muerte a la esclavitud, pero optimistas en la lucha, dispuestos a resistir y a vencer.

Urbano Carrasco.

¡Los hombres al frente! ¡Las mujeres a ocupar los lugares de trabajo!

¡CLARIN DE GUERRA! La mujer y la guerra ECOS DEL FRENTE guerra

Al sonar el clarín de guerra, que es la voz del proletariado de un país que quiere ser libre, España, en pie, grita contra sus invasores, España, en pie, vibra contra los verdugos que vendieron a su patria, España entera da el ¡alerta! contra el emboscado.

He aquí las tres consignas que en estos momentos de grave peligro corresponde llevar a cabo todo antifascista español.

Con el lema de la UNIDAD, sin que ésta sea un alarde, sino un abrazo de fraternidad y una mirada de amor a nuestras libertades, todo español digno no debe poner ni un solo reparo para empuñar el arma contra los tiranos, que a fuerza de sangre quieren arrebataros nuestras conquistas más dignas y honradas.

Trabajadores todos. Todos los que sufrimos las más viles crueldades de la canalla egoísta de siglos y siglos, es llegada la hora de jugarse el todo por el todo, porque si nos sentimos con un poco de amor propio y un poquitín de sentimientos patrios, sin vacilaciones de ninguna clase, no debemos tolerar por un momento más que se nos robe nuestro suelo y sea mar de sangre nuestra tierra para que gocen de tanta barbarie y tanto crimen las hordas fascistas, indignas de ser nombradas en las páginas de la historia.

Pueblo de Elche, compañeros de los reemplazos del 26 al 28, que habéis sabido honrar a nuestro Gobierno, a vuestro pueblo y a vuestros hermanos, ¡animos!, que vuestro pecho de acero sea el parapeño de la victoria, que mien-

tras los que aquí quedamos, daremos el grito de ¡OJO, ALERTA! para desterrar de nuestro lado al vil emboscado, como también el grito de ¡ABAJO LA TOLERANCIA! para todos aquellos que llamándose como se llamen, siembran el pesimismo, no saliendo de sus labios una frase de odio contra nuestros más crueles enemigos; nosotros, camaradas, que os marcháis a defender nuestra independencia, desde nuestros sitios, sabremos en estas horas graves desterrar estas pequeñeces que, estudiadas a fondo, son de una importancia grande, porque con ellas va la cobardía y una mezcla de odio hacia los partidos de clase, y es nuestro deber en estos momentos, no tolerar tales clases de lamentos ni críticas para ningún partido determinado cuando está en peligro nuestro hogar y nuestras vidas.

Marchad, pues, con la fe del triunfo, que ella os dará aliento para conseguirlo.

Y para terminar estos párrafos, solo me resta decirlos cuatro palabras y con ellas hacer la siguiente comparación: Nuestra guerra es la revolución, y la revolución es una madre que, hápta de ver sufrir al hijo de sus entrañas, arremete contra el verdugo que no tuvo conciencia de tantos crímenes, y para acabar de una vez con él, la madre, que es la revolución, no le importa perder la vida, si con su decisión salva la de su hijo que es, el que ha de crear una nueva generación, para que la vida sea de paz y de humanidad.

La lucha que sostenemos contra la canalla fascista mundial, necesita de nosotros el máximo esfuerzo, si no queremos estar en las mismas condiciones que lo están nuestros hermanos de clase de Italia y Alemania juntamente con los de Austria y otros países que sufren el sonrojo de estar bajo las botas del fascismo cruel y sanginario. La lucha es nuestra, y como es nuestra, la debemos de soportar y nunca debemos esperar que el vecino nos arregle la casa, esto no quiere decir que no estemos agradecidos con la gran patria del proletariado mundial y de todos los demás antifascistas del mundo por la ayuda de que hemos sido objeto tanto moral como materialmente. Yo, al decir que no debíamos esperar tal ayuda, me refiero a los países "democráticos".

En nuestra guerra la mujer es un factor necesario para batir al fascismo. Ya la camarada Marina, en nuestra tercera Conferencia Provincial y en su informe como delegada por el Radio Sur de la capital, nos dió la pauta a seguir. Decía ella: "La mujer, en el transcurso de la guerra, nos demuestra que es capaz de producir al igual que el hombre y en muchos casos le ha llevado ventaja. De esto tenemos pruebas en la localidad, donde se dan casos diarios en las diferentes industrias. También tenemos una infinidad de compañeros que en la actualidad están ocupados en el comercio, y a mi parecer éstos efectuarían un trabajo más eficaz en fábricas de guerra o haciendo refugios y sus puestos estarían ocupados por mujeres mientras durasen las circunstancias. Mujeres: Ser dignas de vuestra lucha por la independencia como lo fueron Agustina de Aragón, Mariana Pineda, Aida Lafuente y todas las heroínas caídas por la libertad. ¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

El secretario de Agit-Prop.
C. 3 R. S. O.

Saliendo al paso

Con harto dolor se viene observando en los lugares de trabajo el boicoteo que se le hace al incorporamiento de la mujer al mismo. Habiendo quien se ha formulado recetas en las cuales certifican que si la mujer ocupa la máquina tal o cual, cuando los hombres vuelvan de los frentes se encontrarán con la imposibilidad de su reintegro en los lugares que ella ha ocupado.

Pregunto a los que así piensan: ¿es que la mujer no tiene concedidos los mismos derechos que el hombre?

El Gobierno ha dado carácter oficial a la incorporación de la mujer al trabajo y bien probada está su capacidad. Esperamos que la mujer participe en los transportes, comercio y Municipio, porque no se puede permitir, que mientras que un hombre lleve un papelito en la mano, o un coche, o tras un despacho, haya mujeres empuñando el pico o la pala.

No puede temer el hombre a ceder el lugar de trabajo a la mujer, puesto que han de faltar brazos para levantar la España que el fascismo nos está dejando en ruinas.

En la Gran Guerra, Francia ganó la batalla por la participación de la mujer en ella, agregando la diferencia de aquella situación a la actual, como ya nos decía el camarada BALLESTERO en EL CHE ROJO del 13 del corriente.

En el país de los Soviets no hay una sola rama de la vida pública y de la estabilidad estatal en que la mujer no participe activamente, y en España hay medios para hacerlo.

Un fracturado de guerra,
José Chazarra.

Nos encontramos después de las últimas operaciones registradas en los frentes de Aragón en una serie de tareas en las que, para conseguir el triunfo, es necesario que todo español, sin distinción de sexos ni edades ponga de su parte todo cuanto esté a su alcance para detener primero y aplastar después al vil invasor, que nos quiere arrebatar nuestra libertad e independencia.

Se ha podido apreciar en últimos combates en los distintos frentes del Este que el enemigo cuenta con una gran ayuda tanto en hombres como en material bélico. Ante este hecho cínicamente descartado, el pueblo español no puede resignarse a perder ni su independencia ni su libertad, y por esto mismo moviliza todas sus fuerzas y pone en juego todas sus energías para impedir que consigan su inmoral fin.

Nuestro Ejército, a pesar de la inferioridad en material, supo resistir hasta el límite de sus fuerzas los feroces embates del enemigo.

Hemos tenido hasta hace poco la flaqueza de permitir que unos cuantos incontrolados se tomasen la libertad de abandonar en los momentos precisos sus puestos de honor. Son cobardes indiscutiblemente los que así proceden y como a tales hay que tratarlos.

De ninguna manera se puede consentir en estos momentos tan decisivos para la causa que cada cual obre a su antojo.

Y este estado de cosas que tanto os afectan a vosotras, madres, com-

pañeras, hermanas y novias de los combatientes caídos en los campos de batalla, que tanto habéis sufrido al ver derramarse la sangre del cuerpo de vuestro ser más querido, vosotras sois las llamadas a no darles un momento de descanso a estos pusilánimes y derrotistas, vosotras sois las que debéis humillarles y apedrearles si preciso fuera para hacerles comprender que su puesto está en la trinchera y no holgazaneando emboscado en la retaguardia.

Nosotros, los combatientes, luchamos en los parapetos para defender el honor de España y la honra de sus mujeres contra la barbarie fascista y vosotras, mujeres, lo debéis hacer en retaguardia contra los derrotistas y emboscados que también es un enemigo nuestro y sumamente peligroso para la causa.

De esta forma, luchando cada cual en su puesto, pronto conseguiremos nuestra victoria que no será sólo nuestra, sino del mundo entero, amante de la civilización y de la libertad.

Estas son, a mi juicio, las tareas fundamentales que brindan los combatientes a las mujeres que, conscientes del deber que les tiene asignado el momento, deben realizar en la retaguardia.

¡Guerra al cobarde, al pusilánime y al emboscado! Es la consigna de toda mujer antifascista en retaguardia.

Juan Pomares

95 Brigada (Fuerzas Navales).

Necesitamos una innmejorable política de Cuadros

Si recogemos esa favorable impresión que cualquiera puede tener sobre el trabajo de nuestro Partido, es obligado añadir que existen lagunas y retrasos en el cumplimiento de las tareas internas señaladas, que, por otra parte, como excepción, dan más relieve y alcance a la impresión general consignada. En algunas provincias, solo en una pequeña proporción se han cumplido dichas tareas. Los buenos cuadros han sido utilizados escasas veces, con mucha timidez; no se han ampliado nuestros cuadros en la medida que exigen las necesidades de la organización. En algunas provincias no se ha ensayado aun, hay que decirlo, el método de trabajo colectivo; los "métodos" de trabajo concentrado en uno o dos responsables han entorpecido la marcha del Partido; ahí está la explicación de ciertos fracasos y debilidades. Si no se perfecciona la organización ni se rectifican los métodos de trabajo, el aparato del Partido vendrá a ser incapaz de atender en esas provincias a los múltiples y cada día más complejos servicios del mismo. Aun sobreviven las prácticas antiguas, aquella peculiar dirección correspondiente a un Partido pequeño, apto para la actividad clandestina, cuyas necesidades eran menos trascendentes que las de ahora; un Partido grande en las dimensiones materiales de su organización, amplio en su configuración política, abierto ante las masas, actuando en su seno, a la luz del día, tiene otras necesidades muy extensas y profundas; a tal Partido corresponde, naturalmente una organización distinta de la que tuvo en otros tiempos nuestro glorioso Partido Comunista.

NECESIDAD DE UNA JUSTA POLÍTICA DE CUADROS

¿Cuánto vale en el Partido una buena política de cuadros?
Dimitroff lo dijo en: el VII Con-

greso de la Internacional Comunista: "La actitud despectiva ante el problema de los cuadros es tanto más inadmisibile cuanto que constantemente estamos perdiendo en la lucha una parte de nuestros cuadros más valiosos. Pues nosotros no somos una sociedad científica, sino un movimiento combativo... Nuestros elementos más enérgicos, más valientes y más conscientes luchan en primera fila. El enemigo se ceba especialmente en ellos..." "El problema de los cuadros cobra también una agudeza especial por otra razón: porque bajo nuestra influencia se despliega el movimiento de masas del frente único, del que se destacan muchos miles de nuevos activistas proletarios..." "El problema de una política de cuadros acertada es el problema más actual para nuestros Partidos y también para la Juventud Comunista y para todas las organizaciones de masas, para todo el movimiento revolucionario."

Nuestro camarada Checa recordaba las anteriores palabras de Dimitroff cuando hablaba en el Pleno de marzo: "El camarada Díaz ha planteado como problema central de organización de nuestro Partido, en estos momentos, el de los cuadros. Ha insistido en él repetidas veces, por considerar que ahora afluyen a nuestras filas miles y miles de obreros, de campesinos, de militares, de técnicos, de industriales, que hasta ahora no han pertenecido a organización alguna o que proceden de otras organizaciones y precisan una ayuda extraordinaria por parte de nuestro Partido; que en estos momentos, en que numerosos miembros dirigentes de nuestro Partido caen en la guerra, son más necesarios que nunca los cuadros y es más necesario que nunca que nosotros realicemos un gran trabajo para la educación de estos cuadros."

(Continuará)

La nacionalización del transporte se precisa para la guerra

Las dos centrales sindicales U. G. T.-C. N. T., en el programa de acción común recientemente elaborado, y en uso de sus aparatos, en que hace referencia a industrias de guerra, existe una cláusula (la cuarta) que dice textualmente:

"El Transporte, que por sus características se precisa para los fines de guerra, será puesto a disposición del Gobierno, centralizado y militarizado, respetando a aquel que sea de ineludible necesidad para que no sufran extorsiones la producción y el comercio en la retaguardia".

Una vez más los acontecimientos vienen a darnos la razón.

En el Pleno provincial del Sindicato Provincial del Transporte de Valencia, celebrado en noviembre de 1936, se tomó el acuerdo de pedir al Gobierno que el Transporte fuera nacionalizado; acuerdo que fué expuesto al proletariado valenciano en el mitin celebrado en el teatro Olympia el 6 de diciembre del mismo año.

También la Federación Nacional del Transporte, en su Pleno de enero de 1937, tomaba el mismo acuerdo. En mayo del mismo año, el Sindicato Provincial reafirmaba la necesidad de nacionalización y militarización del Transporte, y últimamente, en el pasado mes de febrero del corriente año, en Asamblea magna del Sindicato, se volvió a tratar el mismo tema, y también recayeron idénticos acuerdos a los ya tomados en Plenos pasados.

Nos cabe a los obreros del Transporte de Valencia el honor de haber sido los primeros en señalar la fórmula necesaria para encauzar el Transporte de guerra, y la satisfacción de constatar que, al fin, las dos centrales sindicales, puestas de acuerdo, han coincidido con nuestras apreciaciones.

¿Cuántas vidas se hubieran conservado y cuánto material se hubiese economizado si hace meses se hubiera comprendido esta ne-

cesidad que la realidad nos muestra en estos momentos!

La dura realidad nos demostró la necesidad de crear un Ejército regular y un mando único, y hoy podemos decir que la República dispone de un Ejército disciplinado y eficiente.

Se debió prever que todo Ejército moderno necesita de una gran movilidad y que esta movilidad sólo puede conseguirse con un transporte bien ordenado, disciplinado y militarizado dentro de un solo organismo rector, dependiente del Ministerio de Defensa Nacional.

Hoy tenemos fe en que se va a abordar el problema decididamente; las organizaciones no serán un obstáculo para ello; los hombres representativos de los Sindicatos, estamos dispuestos a colaborar con todo entusiasmo en la obra que ha de dar a nuestro Ejército la movilidad necesaria, y a la retaguardia la seguridad de un abastecimiento regular y efectivo.

Aún es tiempo de enmendar pasados errores; al Gobierno compete el dictar las disposiciones necesarias y a nosotros obedecer con fe y entusiasmo.

Sólo unas observaciones: que se procure poner en los puestos de responsabilidad a personal competente y de probado antifascismo; diríamos más, es preferible que en las direcciones se pongan hombres medianamente inteligentes, pero de un antifascismo a toda prueba, que inteligencias privilegiadas que no nos merezcan todas las garantías. El entusiasmo de los primeros puede ser de más eficacia que la inteligencia de los segundos; que las querellas políticas y partidistas no tengan cabida en el nuevo organismo. Todos a un mismo fin y por un solo ideal: aplastar a Franco y a sus aliados extranjeros, que invaden nuestro país.

MANUEL GARCIA

¡FIRMES, ANTIFASCISTAS: LA VICTORIA SERA NUESTRA!



Autonomía y Democracia

Decíamos que nuestra gran tarea en el campo es ir, con el ritmo necesario, organizando en Cooperativas a todos los productores agrícolas. Y ayudar y orientar constantemente a estas organizaciones económicas de los campesinos, de-



Mientras luchan en los frentes los hijos, el padre trabaja las tierras y arranca los frutos para alimentar a los combatientes.

fendiéndolos de los ataques de sus enemigos internos y de fuera.

Pero al mismo tiempo que realizamos esta tarea central, y para que nuestro trabajo sea verdaderamente eficaz y provechoso a los campesinos, marcando y desarrollándose vigorosamente todas las formas de cooperación que se adopten y pongan en práctica, se precisa que las Cooperativas, al constituirse, y en todo tiempo de su vida, funcionen y actúen con plena autonomía y democracia. Nada de Cooperativas agrícolas dependientes de Sindicatos o Partidos. Los cooperativistas deben reunirse en Asambleas y designar libremente el Consejo Administrativo o Junta Directiva y tomar los acuerdos que estimen convenientes, sin presiones ni coacciones de nadie.

Claro que esta autonomía y democracia porque propugnamos, no impide, ni mucho menos, que la Cooperativa agrícola, libremente organizada y en marcha, sostenga relaciones de toda clase con los Partidos y demás organizaciones del Frente Popular, y particularmente con los Sindicatos campesinos. Todo lo contrario, conviene que existan esas relaciones y que todos los sectores antifascistas ayuden a la Cooperativa Agraria. Los Sindicatos agrícolas de la U. G. T. y C. N. T. han de ayudarla con mayor intensidad; pero respetando siempre su autonomía. Por su parte, la Cooperativa debe

practicar lo mejor posible la democracia interna.

Así es cómo la masa productora del campo tendrá confianza en estas organizaciones económicas de cooperación, viniendo a acogerse a ellas para unir los esfuerzos individuales por la defensa de sus intereses y la lucha contra sus enemigos.

Hace tiempo que venimos diciendo esto; pero ha habido muchas incomprendiones, no precisamente en los campesinos, sino en las direcciones de Sindicatos y Cooperativas. En torno a esta cuestión se han suscitado polémicas y fuertes discusiones. Pero hoy tenemos la satisfacción de decir—por lo que favorece al movimiento cooperativista en el campo—, que hemos registrado a este respecto rectificaciones de tipo nacional muy justas y valiosas, que nos animan a insistir sobre esta cuestión con el propósito de seguir contribuyendo a que se reconozca por todos esa autonomía.

Esta alusión se refiere al acuerdo tomado en el último Pleno del Comité Nacional de la Federación de Trabajadores de la Tierra, que reconoce que "no se puede establecer una dependencia de las Cooperativas Agrícolas con respecto a la Federación de Trabajadores de la Tierra".

Aplaudimos este acuerdo, que viene a coincidir con nuestro criterio de antes y de ahora sobre la autonomía de las Cooperativas Agrícolas. (Y es de desear que otros sectores adopten igual actitud.)

Falta ahora que ese acuerdo del Comité Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra no se quede en el papel para bien de los campesinos y mayor cordialidad y armonía en la población rural de la España antifascista, que habría de repercutir en una mayor producción agrícola.

Vamos, pues, todos los Partidos y organizaciones antifascistas a contribuir a la organización de los obreros agrícolas y campesinos en Cooperativas, ayudandoles en todo lo posible; pero sin convertirlos en apéndices de los Sindicatos o Partidos, sino todo lo contrario, velando para que se desarrollen con plena autonomía y democracia.

Nota del Jefe de la Base Naval de Cartagena

Don Manuel Burgos Monsalves, jefe del Negociado de Registro de la Delegación Marítima de la provincia de Murcia y delegado marítimo de la misma.

Hace saber: Que dispuesto por el excelentísimo señor jefe de la Base Naval Principal de Cartagena el llamamiento al servicio de los inscriptos de los reemplazos de 1929 y 1939 pertenecientes a esta Brigada y las Brigadas distintas que han hecho su presentación en esta Delegación Marítima, se hace público por medio del presente edicto para que con la mayor urgencia se presenten en esta Dependencia a fin de tener su ingreso en el servicio, en la inteligencia de que de no presentarse urgentísimamente, se les irrogará el perjuicio consiguiente. Debiendo al verificar su presentación, hacerlo con manta, plato, cuchara y calzado en buen uso.

Comité Comarcal

SECRETARIA DE FINANZAS

Se convoca a todos los Secretarios de Finanzas de los Radios de la localidad, Centro y Sur-Oeste, a una reunión que tendrá lugar en el Comarcal, el próximo martes, día 26 del corriente, a las siete de la tarde, con el fin de tratar asuntos de esta Secretaría, y al mismo tiempo, hacer entrega del material de cotización del presente año.

Aprovechamos la presente para poner en conocimiento de los Secretarios de Finanzas, recojan las listas suscripción pro-mobiliario y las cantidades recaudadas que se hallan en poder de las Células, para que hagan entrega en esta reunión.

Esperamos no deje de asistir ningún camarada.

EL SECRETARIO DE FINANZAS

El nuevo local del Comité Comarcal

SUSCRIPCION PRO MOBILIARIO

Suma anterior, 6.371,50 pesetas; Célula número 12, Radio Centro, 80; Célula número 24, Radio Sur-Oeste, 40; Célula número 3, Radio Sur-Oeste, 97; Teresa Vives, 15; Pepica Pastor, 15; Antonio Fernández, 5; Un simpatizante, 1.000. Total, 7.623,50 pesetas.

Pro ELCHE ROJO

Con inmensa satisfacción reproducimos a continuación la relación nominal de los donativos que los componentes del 128 Batallón de la 32 Brigada Mixta han hecho a favor de nuestro querido semanario.

Es obvio decir que ELCHE ROJO se congratula de que los heroicos combatientes del Ejército Popular lleven grabado en su cerebro el nombre simbólico, no ya del pueblo que les vio nacer, sino del portavoz de las aspiraciones de las amplias masas obreras y campesinas, orgullo de la España republicana, que se orientan en el pabellón del glorioso Partido Comunista, cuyas directrices en favor de la causa han sido y son siempre tan acertadas.

Para terminar, un solo deseo: Que sepáis resistir lo indecible, hasta conseguir que los invasores desalojen nuestra patria y la patria de todos los oprimidos: el Universo.

- Antonio Chazarra Hernández, 10
- Timoteo García Apio, 10
- Enrique Palmer Rizo, 10
- Manuel Rodes Bailén, 10
- Emilio Ferri Ferri, 10
- Miguel Murillo López, 5
- Jaime Boix Vázquez, 5
- Manuel Parreño María, 10
- Manuel Esclaper Boix, 5
- Melchor Moreno Gilabert, 25
- Francisco Juan Gilabert, 10
- Fernán Diez Campello, 5
- Julián Bordera Pérez, 5
- Francisco Aguiló Peral, 5
- Manuel Espinosa, 5
- Jacinto Roca Belmonte, 5
- Francisco Borja Pomares, 10
- Juan Fenoll Planes, 5
- Antonio García Paredes, 10
- Emilio Abad Vilella, 10
- José Sempere Pomares, 5
- Patricio Aniozte Murcia, 25
- Antonio Balboa Sánchez, 10
- Antonio Sánchez Boix, 5
- Rafael Seguí Guerrero, 5
- Matias Navarro Seller, 5
- Joaquín Parres Galvañ, 5
- Antonio Escolano Soria, 5
- Manuel Ortuño Espinosa, 5
- Rafael Balcera Luengo, 10
- Miguel Giménez Gamer, 10
- José Sánchez Almela, 10
- Jaime Ibarra Peral, 10

(Continuará)

Con motivo del Primero de Mayo

Manifiesto de la Federación Sindical Internacional

BARCELONA, 21 (6 t.).—Con motivo del 1 de mayo, la Federación Sindical Internacional, ha hecho público un manifiesto, en el que dice que este año la fiesta de la paz, del trabajo y del progreso social, será celebrada en el duelo y la angustia.

Todas las clases del pueblo y en primer término los trabajadores organizados, deben apretar las filas e intensificar sus esfuerzos para resistir victoriosamente a este retorno ofensivo de las fuerzas del pasado.

Expresamos nuestros sentimientos de admiración a los heroicos combatientes de la República Española, así como a la nación china y a los camaradas intrépidos que en los países fascistas, bajo el terror más inhumano continúan luchando heroicamente por la defensa de la libertad y de la dignidad humanas. La F. S. I. hace un llamamiento en esta hora solemne a todos los trabajadores organizados para que se unan más estrechamente que nunca.—(Febus.)

A nuestros suscriptores

Las quejas que reiterada y constantemente vienen formulando a la Administración de nuestro semanario, infinidad de suscriptores que no reciben normalmente el mismo, motiva la publicación de esta nota, con el deseo de acabar con las anomalías que en este sentido vienen observándose en ELCHE ROJO.

Con este fin encarecemos a quienes no les llegue con la debida regularidad el periódico, pongan de manifiesto sus motivos en la Administración, en la seguridad de que serán atendidos y subsanados inmediatamente las deficiencias que hasta el momento hayan observado, motivadas por causas ajenas a nuestra voluntad.

Idéntico sistema deberán seguir nuestros lectores de fuera de la localidad, cuyas peticiones de prensa han sido y será una de las preocupaciones más latentes de la Dirección.

LA REDACCION

¡ARTISTAS!

Nos dirigimos a todos los artistas, pintores, dibujantes, rotógrafos, poetas y escultores, profesionales y aficionados de Alicante y su provincia.

Próximo a celebrarse una Exposición Antifascista, de pinturas, carteles y dibujos organizada por "Altavoz del Frente" de Alicante, se abre la inscripción para participar en la misma y se reciben los trabajos hasta el 8 de mayo en: Oficinas de "Altavoz del Frente", Paseo de los Mártires, 18.

Comité Local de refugiados

AVISO

Autorizado por Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, este Comité ha creado un impuesto del 1 por 100 sobre facturas en mercancías no destinadas al Ministerio de la Guerra, y teniendo carácter obligatorio este impuesto, rogamos a todos los industriales, comerciantes, almacenistas y comercios al por mayor, se pasen por las Oficinas de este Comité (Sagasta, número 22), con el fin de retirar los sellos, teniendo en cuenta que al no cumplimentar esta orden incurrirán en las sanciones que para estos casos hay establecidos.

Para evitar posibles fraudes, a partir del 1.º de mayo, un componente de este Comité, debidamente autorizado, podrá hacer una revisión en los libros de cualquier casa comercial.

Lo que ponemos en el conocimiento de los interesados para los efectos que puedan surtir.

Elche, 21 de abril de 1938.—El Comité Local de Refugiados.

S. R. I.

CAMPAÑA PRO-DEFENSA INVASION

Una vez más llegó a la opinión amiga de este glorioso organismo, la voz dolorida de la nueva petición en pro de nuestros luchadores del Este. Y una vez más, el Socorro tiene el orgullo de proclamar, la opinión antifascista de Elche corresponde a esa campaña como siempre lo hizo; con todo liberalismo y desprendimiento en favor de nuestros combatientes, reconocidos ya en toda la tierra como los defensores de las libertades del mundo.

¡Admirable conducta la vuestra, ilicitanos; como estarán por dentro las hienas enemigas!

Controles, fábricas, talleres, unos de forma espontánea y otros en listas generales que acogen con todo cariño, todos hacen sus aportaciones con el más elevado espíritu de causa.

Desde el 14 de abril que iniciamos nuestra campaña dedicando el día a la postulación con lazos tricolores, emblema de nuestra República, hasta la fecha, las listas que vamos radiando periódicamente son el mejor exponente de como acogen nuestra campaña las masas antifascistas de Elche.

Llevamos recaudadas unas diez y siete mil (17.000) pesetas, que unidas a las que teníamos dispuestas, traducidas en ropas, calzados y viveres, serán en breve el merecido lenitivo que ofreceremos a nuestros heroicos defensores de España.

¡Adelante antifascistas. Un poco más y a la victoria con el aplastamiento del monstruo!

Por el Comité, Agitación y Propaganda.

Ayuda al Gobierno

Camaradas: Nosotros los antifascistas, que estamos en la retaguardia, tenemos una labor que desempeñar tan importante que la que nuestros hermanos de clase están desempeñando en las trincheras, luchando contra el fascismo internacional y acatan todas las órdenes que el Mando Militar les señala, y nosotros también tenemos que acatar todas las órdenes que nuestro Gobierno nos diga y apoyarlo, para que esta barrera que ha sido constituida por la clase trabajadora, no pueda ser aplastada por el fascismo internacional, que es el crimen y la disolución del mundo entero, así es que tenemos que trabajar sin descanso y producir para que no les falte nada a los que están en el frente, y a nuestro Gobierno que son los que todo se lo merecen y tenemos que estar afectos a nuestro Gobierno, porque es indiscutiblemente el Gobierno de la victoria.

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva la República!

Camarada: Fe ciega en nuestro Gobierno, trabajemos para el fin deseado para acelerar la victoria.

Francisco Martínez, de la Liga de Mutilados de Elche.

Resistir para atacar después, y este después habrá de ser muy pronto. Todas las actividades han de girar alrededor del Gobierno del Frente Popular o de las autoridades delegadas de él. Nadie, en ningún sitio, podrá usurpar funciones de Gobierno.

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta.

Fuera trimestre, 3 ptas.

NUMERO SUELTO, 25 cts.

VIDA MUNICIPAL

Presidido por el camarada García Alberola y previa la lectura del acta anterior—que fué aprobada—, inició sus tareas el Consejo, en la sesión celebrada el pasado miércoles 20 del actual.

Los bancos de la tribuna pública disfrutaron este día del asunto que pudo proporcionarles un descanso dominical. Asimismo los escáños no estuvieron tan concurridos como de costumbre. Con aquello y con esto, se pasó de lleno a discutir el

ORDEN DEL DIA

Múltiples y variados fueron los asuntos de trámite despachados. Algunos nombramientos, instancias y acuerdos de rigor completaron la sesión. En el expediente incoado para llevar a cabo la segregación de la partida rural de Alted, no pudieron adoptarse acuerdos definitivos, debido a que los peticionarios no han cumplido hasta el presente los requisitos que se les tienen señalados de antemano, para lo que una vez más se les ha concedido nuevo plazo.

En asuntos generales, la minoría comunista, puso nuevamente de manifiesto la necesidad imperiosa de que por el Consejo se adopten medidas energicas para que en el plazo más breve desaparezca la vieja y arcaica costumbre, arraigada en el elemento joven de la localidad de pasear por la Avenida de Ascaso, promoviendo escándalos que dicen muy poco en favor de la cultura y que a su vez empañan el cristal diáfano del momento que vivimos. Extendieron sus consideraciones sobre este punto, y como consecuencia, adoptó el acuerdo de poner remedio a este estado de cosas que tanto perjudican el decoro y el espíritu revolucionario de nuestra querida ciudad.

Sin más asuntos dignos de mención, finalizó el Consejo.

AL MARGEN DE LA SESION

ELCHE ROJO en su deseo de prestar el calor que merecen algunas cuestiones, se esforzará siempre para llevar a feliz término los anhelos de la masa popular. A tal efecto, aprovechando este comentario, quiere dejar bien sentado un precedente propio sobre la segregación de la partida rural de Alted, que se encuentra pendiente de solución por no haber determinado los interesados el detalle que en su día se les interese.

A la razonada justeza de su petición, unimos nuestro deseo de que en plazo breve puedan ver solucionado el asunto que les afecta, procurando puntualizar aquellos datos necesarios, para que dentro de la mayor legadad, quede resuelto este problema.

Aun cuando nos consta que se trata de un asunto demasiado manoseado—del que hasta hoy se ha hecho poco caso—, escribiremos un poco acerca del acuerdo adoptado sobre la prohibición de pasear por la Avenida de Ascaso.

Razones no nos faltan para insistir sobre el caso, afirmando categóricamente que no deben tolerarse por más tiempo los disturbios que se originan en dicha calle. Afanzamos nuestra tesis en el hecho de que a más de tratarse de una carretera que puede precisarse en un momento determinado para fines de guerra, mucho más necesarios que el consabido paseo, por otra parte se evitarían los accidentes que ya se han desarrollado. Utilicen quienes necesitan este recreo tan "indispensable" los lugares propios habilitados para este fin, camuflando hasta cierto punto la expresión harto ridícula de algunos despreocupados que de esta forma viven a su modo y manejan la guerra que esta destruyendo nuestro suelo.

SPEAKER

FORTIFICAR

Por ELOGIO ESPAÑOL

¡Fortificar, fortificar, es una de las bases fundamentales para consolidar las posiciones que se arrebató al enemigo.

¡Fortificar!, es el grito latente de todos los antifascistas conscientes y de todo el Ejército Popular, como medio de trascendental importancia, para evitar que la España sea pasto de la invasión bárbara de los mercenarios extranjeros que invaden nuestro país.

Recordemos los días trágicos de Noviembre de 1936, en que se movilaron en Madrid las grandes masas antifascistas, para parar en seco la marcha sobre la invicta capital de traidores, mercenarios y catecúmenos, que al servicio de los países totalitarios, se volcaron bestialmente sobre las mismas puertas de Madrid.

La heroicidad, el firme convencimiento de luchar por nuestra libertad e independencia, fué el clamor de estas masas que, formando murallas de carne, opusieron con sus generosos pechos una tenaz resistencia al invasor,—a fuerza de en breve plazo convertir la capital en sangre fría y valor—que permitió de la República en una muralla inexpugnable donde se estrellan diariamente los ataques del fascismo internacional, pese al material bélico y humano que ante sus puertas tiene, desde hace ya cerca de dos años. ¡Madrid se salvó, pero costó muchas vidas!

Hemos de hacer que las fortificaciones se lleven a cabo con toda rapidez, para impedir ante la ofensiva enemiga, que se nos arrebaté

un solo palmo más de terreno. La larga experiencia de la guerra, nos ha enseñado con toda crudeza las vidas que ha costado el no estar bien fortificados.

Fortificando impediremos el avance enemigo, a la par que aseguramos la conservación del precioso material hombre,—factor fundamental que no tiene precio—que ha de decir en batallas futuras, el verdadero sentir de todas las masas antifascistas de nuestro suelo. Fortificando, cumpliremos un imperioso deber de guerra, para la conservación de una retaguardia activa y unida, que con una fuerte moral de guerra, trabaja sin descanso para avituallar las necesidades de nuestro potente Ejército.

Cada pueblo, cada ciudad, cada aldea, debe ser fortificada, para impedir el avance de quienes buscan en España un futuro país de esclavos, aun a costa de arrancar la vida a millares de seres inocentes.

¡Soldados de Fortificaciones! Vuestra misión al igual que todos los obreros que luchamos por un porvenir más venturoso para la causa del proletariado español y las democracias europeas, es la de levantar fuertes barreras infranqueables que paren en seco las acometidas de la bestia fascista!

¡La fortificación y la construcción de fuertes trincheras y parapetos, será lo que ahorrará en todo momento el sacrificio las vidas de miles de hermanos nuestros!

¡Fortificar, para contener al ene-

No tanto "insustituible"

Por creerlo necesario, en futuras semanas nos vamos a dedicar al gran problema de los llamados "insustituibles", que tanto viene preocupando a la gran masa antifascista de nuestra localidad, y en particular a las madres y esposas de los que, cumpliendo con un deber de verdaderos antifascistas, se incorporaron hace algún tiempo, empuñando un fusil, sin mirar si su especialidad en el trabajo le privaría de llevar a cabo su incorporación al frente.

Sería muy necesario que los Sindicatos hicieran algunas escaramuzas por algunas fábricas de nuestra ciudad, en las cuales muchos "pescadores" del río revuelto se pusieron su mono azul y con ello estimaron que todo estaba solucionado. Pero los Sindicatos que tienen una gran misión que cumplir en estos graves momentos por los que atraviesa nuestro país, como son llevar a la práctica las resoluciones de nuestro Gobierno, en lo que respecta al aumento de producción, aprovechamiento de las materias primas, e incorporación de la mujer al trabajo, todo ello, con el fin de poder lograr cuanto antes el triunfo de nuestras armas sobre los ejércitos invasores italianos y alemanes.

Por lo tanto, sería muy conveniente se llevase a cabo una revisión a fondo en las fábricas antes mencionadas para que salieran de ellas muchos de estos "insustituibles", que si alguna cosa saben hacer, en la mayoría de las ocasiones es desaprovechar muchas cantidades de material que al Gobierno le cuestan muchas pesetas y al mismo tiempo es difícil su adquisición.

Asimismo los verdaderos obreros especializados que llevan muchos años en su oficio, debían hacer todo lo posible para desenmascarar a todos los que, camuflados con el simbolismo de "insustituibles", continúan ostentando un título que al mismo tiempo que rebaja a los que dignamente lo merecen, va en contra de nuestros propios intereses.

Por nuestra parte, estamos dispuestos a llevar a cabo medidas muy saludables en este sentido, si nuestras advertencias no fueran tenidas en cuenta por quienes tienen la obligación de hacerlo, publicando nombres y labor que realizan, para que se vea hasta qué punto llega la insustituibilidad de ciertos elementos que quieren eludir con esto la responsabilidad que como buenos antifascistas tienen derecho a cumplir.

Muy importante

Nuevamente se encarece a todos nuestros militantes que se hallen en los frentes, que al pedir un AVAL de este Comité Comarcal, acompañen a dicha petición un aval o certificado de nuestro Partido en el lugar que se encuentren, sin cuyo requisito no se les podrá extender lo que solicitan, según instrucciones recibidas de nuestro Comité Central.

Lo que tenemos el gusto de comunicar a todos nuestros militantes para su fiel cumplimiento.
POR EL COMITE COMARCAL—
El Secretario de Organización.

migo y resistir sus furiosos ataques para luego aplastarle!

¡Fortificar es asegurar la conservación de las vidas de nuestras mujeres y nuestros hijos!

¡Fortificar es salvar la independencia de nuestro país.

Imprenta NUESTRA BANDERA
 Quintana, 42.

¿Pretenden Francia e Inglaterra separar a Mussolini de Hitler?

Por UN DIPLOMATICO CON BOINA

Todos los medios políticos y diplomáticos coinciden en afirmar que los Gobiernos francés e inglés, al negociar un acuerdo con Mussolini, persiguen el fin de separar a Italia de la Alemania guerrera.

El caballo de batalla de esta lucha es España y el Mediterráneo, pues aquí es donde entran en juego la rivalidad entre los intereses ingleses y franceses con los intereses del eje Roma-Berlín, que pretende ambiciosamente quedarse con la valiosa posición económica y estratégica de España.

No es muy fácil que Inglaterra, Francia, Italia y Alemania, mejor dicho sus financieros, se entiendan en un reparto de botín.

Tan es así, que París y Londres no las tienen todas consigo en su pacto con Mussolini, y por eso han concertado una alianza militar. Las industrias de guerra de Italia y Alemania necesitan, para sostener su aparato militar, las materias primas de carbón, hierro, co-

bre, estaño, mercurio, y reservas alimenticias para alimentar sus poblaciones.

Italia y Alemania carecen de esas materias primas. España las tiene, y por esto Hitler y Mussolini tratan de conquistar nuestro país, que puede poner en pie de guerra un millón de soldados.

Y no cabe duda que el eje Roma-Berlín utilizaría nuestro país como punto de apoyo y peón de brega de sus planes contra Francia, contra Checoslovaquia y la U. R. S. S.

Porque no piensen franceses e ingleses en que Hitler y Mussolini, si fueran vencedores en España, van a respetar sus intereses y van a dejar que el capital francés e inglés participe en las materias primas de España.

Austria, como muchos creían, no ha sido la manzana de discordia que ha hecho reñir a Hitler y Mussolini.

¿Puede serlo España y el Mediterráneo? Pronto se despejará esta incógnita.

VIDA DEL PARTIDO

Para dar cumplimiento a los últimos acuerdos tomados por el Comité Comarcal, se encarece a todos nuestros militantes no dejen de asistir a las reuniones que a continuación se mencionan, por la importancia de los asuntos que en ellas se tienen que tratar.

LUNES, DIA 25 DEL CORRIENTE, y en el domicilio social de los Radios (Plaza de Menéndez Pelayo, 13), se celebrará una reunión de todos los Secretarios de células conjuntamente con sus Secretarios del Comité Comarcal, los cuales darán a conocer las tareas que han quedado fijadas en su última reunión por el mismo.

Encarecemos a todos los camaradas que tengan cargo de responsabilidad en la célula, no dejen de asistir a esta reunión dada la trascendental importancia de los asuntos a tratar.

MARTES, DIA 26 DEL CORRIENTE, se reunirán las células números 17 y 20 (fábricas de gue-

rra), a las siete y media.

MIÉRCOLES, DIA 27 DEL CORRIENTE, se reunirán las células 13 y 19 (fábricas de guerra), a las siete y nueve y media, respectivamente.

JUEVES, DIA 28 DEL CORRIENTE, a las diez de la noche y en el local del Comité Comarcal, se celebrará una Asamblea de activistas sindicales, interviniendo en la misma nuestro camarada del Comité Provincial, Antonio Guardia.

VIERNES, DIA 29 DEL CORRIENTE, a las diez de su noche, reunión del Comité Comarcal, en el local del mismo.

SABADO, DIA 30 DEL CORRIENTE, reunión de las comisiones con sus respectivos Secretarios.

DOMINGO, DIA 1 DE MAYO, desplazamiento de los Secretarios políticos, organización y finanzas a los Radios de Crevillente, Granja de Rocamora y Catral, respectivamente.



Si Alemania osa atacar a Checoslovaquia, como pretende, puede ser su tumba. El Ejército Rojo y el francés irían en su ayuda y el incendio se correría a Europa.